

Martes 03 de Marzo del 2009

El Financiero Desconfianza derrumba a los mercados Clara Zepeda Hurtado Ante la tercera ronda de ayuda del gobierno de Estados Unidos al banco Citigroup y la aseguradora AIG, los discursos y delineamientos de planes financieros del gobierno han terminado por desorientar a los inversionistas, que ya no hacen más que dudar de la estabilidad del sistema financiero, lo que provocó un desplome en las bolsas de valores internacionales y "excesivas" depreciaciones cambiarias. Lastrados también por el conocimiento de datos económicos que siguen describiendo un panorama desolador para el mundo, los índices accionarios internacionales perdieron en promedio más de 3 por ciento de su valor. Ingresos públicos registran su peor caída en diez años Eduardo Jardón Los ingresos del sector público registraron en enero su mayor caída en diez años, ante el menor dinamismo en la actividad económica y un desplome en los recursos provenientes de la actividad petrolera. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que en el primer mes de este año se obtuvieron ingresos por 225 mil 337 millones de pesos, monto inferior en 9.9 por ciento al reportado en enero de 2008. El descenso en los ingresos, un crecimiento considerable en el gasto y cambios en la metodología para calcular el balance, ocasionaron un déficit en la finanzas del gobierno por 19 mil 26 millones de pesos. Desde 1990 no se reportaba una cifra negativa para un mes de enero. Analiza Hacienda usar los fondos de estabilización Los ingresos tributarios del gobierno federal seguirán por debajo de lo programado el resto del año, por lo que se podría usar parte de los fondos petroleros para compensar una disminución de estos recursos. Así lo reconoció Miguel Messmacher, jefe de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). "Los ingresos tributarios los vamos a estar observando por debajo de lo programado en los próximos meses y, de hecho, en enero así fue... El que los ingresos tributarios no petroleros estén por debajo del programa es algo que ya estamos viendo... Tendremos que ir viendo cómo va evolucionando en los siguientes meses para darnos cuenta si es que va a ser necesario llegar a utilizar parte de los recursos de los fondos", dijo el funcionario. Por los suelos, la confianza en futuro económico del país Marcela Ojeda Castilla Especialistas en economía del sector privado anticiparon que al cierre de 2009 la economía decrecerá 1.92 por ciento, con una pérdida de empleos formales de 325 mil. Incluso, prevén que en el segundo semestre el ambiente de negocios será peor. Entre los factores que podrían restringir el ritmo de la actividad económica en los meses por venir, incorporaron como tercero en importancia la incertidumbre cambiaria, elevando su estimación del tipo de cambio, de 13.50 a 14.10 pesos por dólar para todo el año. También prevén que el consumo y la inversión privada caerán 0.8 y 3.7 por ciento, respectivamente. Recesión más profunda socava al peso Clara Zepeda Hurtado Tipo de cambio cierra en 15.43 unidades; aún no hay punto de inflexión: analistas. El mercado cambiario mexicano sufrió ayer un "duro" golpe de una mayor aversión al riesgo a escala global, ante el pesimismo sobre Estados Unidos. Pese a que el Banco de México (Banxico) abasteció de liquidez, al reactivar la subasta por 400 millones de dólares de reservas internacionales, el peso se disparó hasta 15.4300 unidades por dólar spot. La cotización interbancaria escaló 33.10 centavos, un nuevo mínimo histórico, su tercero consecutivo. Luego de que el viernes cerrara, por primera vez, por encima de los 15 por dólar, ayer el billete verde ganó 2.19 por ciento. Deuda en dólares, el problema de Pemex en 2008 Petróleos Mexicanos informó que el efecto del tipo de cambio en sus resultados correspondientes al cierre de 2008, estuvo relacionado con la composición de su deuda -la cual en un 80 u 85 por ciento está fijada en dólares- y a la variación que registró el precio del dólar al cierre de ese periodo. "Pemex registró una pérdida neta en 2008, de 109 mil millones de pesos, originada en gran medida por la depreciación del peso respecto al dólar americano durante el cuarto trimestre de 2008; la pérdida cambiaria del año fue de 68 mil millones de pesos. La pérdida neta registrada en el cuarto trimestre de 2008 se ubicó en 115 mil millones de pesos", indicó la paraestatal. Ayer, de acuerdo con información de Pemex, su deuda total al 31 de diciembre de 2008 era de 43 mil 300 millones de dólares. El tipo de cambio que se usó -13.5383 pesos por dólar- era la cotización de ese día. Esta cifra convertida a pesos a ese tipo de cambio equivale a 586 mil 700 millones de pesos. Piden simplificar régimen fiscal del sector agropecuario Héctor A. Chávez Maya El presidente del Frente de Legisladores del Sector Rural, Heladio Ramírez López, informó que agricultores, ganaderos, silvicultores y pescadores se pronunciaron en contra de resoluciones fiscales que afectan a toda la actividad económica primaria del país, por lo que se buscará que sean anuladas por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Señaló que representantes de los productores manifestaron su inconformidad con la Ley del Impuesto Empresarial a la Tasa Única (IETU), la acción de derogar el sistema de la autofacturación y la obligación de emitir comprobantes fiscales digitales. Inicia INEGI el Censo Económico 2009 Mariana Otero-Briz Con la participación de 25 mil nuevos trabajadores, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) inició ayer el Censo Económico 2009, cuyo objetivo será generar información actualizada y fidedigna sobre las actividades productivas en el país. Su presidente, Eduardo Sojo Garza-Aldape, indicó que el proyecto tendrá un costo de mil 900 millones de pesos, y que los datos serán recabados de marzo a julio, para ser procesados durante los siguientes 11 meses, y así dar a conocer los resultados en junio del año próximo. Sector agropecuario al alza; creció 15.8% en diciembre Las actividades primarias integradas por la agricultura y la ganadería registraron un crecimiento de 15.8 por ciento en diciembre de 2008, en comparación con igual mes de 2007, según el Indicador General de la Actividad Económica (IGAE). Este sistema de medición del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) destaca que el crecimiento de las actividades en el campo es la segunda variación al alza más alta de los últimos cinco años, después de la alcanzada en diciembre de 2006, cuando el avance fue de 17.9 por ciento. Una decena de empresarios aporta el 26% del PIB en México El crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de México depende del movimiento de las inversiones privadas de por lo menos diez grandes hombres de negocios, quienes mantienen un control en sectores estratégicos del país, como en alimentos, minería, construcción, telecomunicaciones, bancos y bienes de consumo. Información de Forbes y del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) permite establecer que la fortuna de los principales hombres de negocios en México está vinculada al conjunto de sectores que representan 26 por ciento del PIB. Si se considera por sí mismo el poderío económico de estos hombres de negocios, el caso más sobresaliente es el de Carlos Slim, cuya fortuna representa actualmente 6 por ciento del PIB mexicano. El

Reforma Amplía Pemex cartera de financiamiento Alma Hernández Ciudad de México (3 marzo 2009).- Frente a un escenario de bajos precios del petróleo y el compromiso de elevar 18 por ciento sus inversiones, Petróleos Mexicanos buscará financiamiento de entre 7.5 y 10.5 miles de millones de dólares a través de agencias de crédito a la exportación, créditos bancarios y emisión de deuda, entre otras fuentes, informó Esteban Levín Balcells, director corporativo de finanzas de la petrolera. "Como resultado de las expectativas de un escenario de precios bajos durante 2009, y el incremento en las inversiones de Pemex, se buscará el financiamiento de entre 7.5 y 10.5 miles de millones de dólares, aproximadamente", dijo a inversionistas. Cotiza dólar menudeo a 15.45 pesos venta Ciudad de México (3 marzo 2009).- El dólar en las ventanillas bancarias de Banamex cotiza este martes en 15.45 pesos a la venta, una baja de 14 centavos respecto al cierre previo, y en 14.95 pesos a la compra. El dólar interbancario spot se ubica en 15.37 pesos a la venta, una disminución de 11 centavos respecto a la jornada de ayer, y 15.33 pesos a la compra. En Banorte, la divisa estadounidense se ubica en 15.46 pesos a la venta y 14.86 a la compra. Ixe Grupo Financiero estima que el peso operará hoy en un rango de 15.35 a 15.55 por dólar, mientras que Monex Casa de Bolsa prevé que operará en un intervalo de 15.40 a 15.65 pesos por dólar. Vende Banxico 620 mdd para defender peso Ciudad de México (3 marzo 2009).- En la semana del 23 al 27 de febrero, el Banco de México (Banxico) realizó ventas extraordinarias por 620 millones de dólares de las reservas internacionales para contener la caída del peso. Las reservas internacionales de México bajaron 873 millones de dólares, a 80 mil 61 millones al 27 de febrero, desde 80 mil 933 millones de dólares de la semana previa, dijo Banxico en su estado de cuenta semanal. Las reservas también disminuyeron por otras operaciones netas, por un monto de 253 millones de dólares. Desploma la crisis recaudación por IVA Dayna Meré Ciudad de México (3 marzo 2009).- Los ingresos del Gobierno provenientes del Impuesto al Valor Agregado (IVA) cayeron 17 por ciento en enero en términos reales, lo que contribuyó a una baja de 9.9 por ciento en sus ingresos totales, que sumaron 225 mil 337 millones de pesos. Por IVA sólo se captó 45 mil 699 millones de pesos, con lo que la participación de este impuesto en los ingresos gubernamentales bajó de 22 a 20 por ciento en un año. De acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda, la caída de la recaudación por IVA se debió a dos factores. Por un lado, devoluciones "fuertes" que hizo la dependencia a Pemex, ya que la paraestatal realizó inversiones en maquinaria y equipo durante la última parte del año, por las que recibió un descuento en el pago de este impuesto. Abre BMV con ganancia de 0.62% Ciudad de México (3 marzo 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió este martes con una ganancia de 0.62 por ciento, situando su principal indicador en 17 mil 34.70 unidades. En Estados Unidos, el Dow Jones presenta un avance de 0.63 por ciento, a 6 mil 806.15 puntos mientras que el Nasdaq gana 0.90 por ciento y se ubica en mil 334.78 puntos. Según Santander, las cotizaciones del Índice de Precios y Cotizaciones de la BMV fluctuarían este martes entre los 16 mil 480 y los 18 mil 65 puntos, tras desplomarse ayer un 4.63 por ciento, a 16 mil 929.80 unidades. Gravan programas de apoyo al campo Verónica Martínez Ciudad de México (3 marzo 2009).- La Secretaría de Hacienda determinó que los programas de apoyo al campo forman parte de los ingresos de los productores, por lo que se deberán pagar impuestos de los mismos, informó el Consejo Nacional Agropecuario (CNA). "El ISR o IETU que pagan los productores es sobre sus ingresos, pero con la Reforma Fiscal no quedó claro si los pagos serían sobre los ingresos sin contemplar los apoyos del Gobierno. "Lo que hizo Hacienda hace unos días fue quitar cualquier duda. Los impuestos a pagar son sobre los ingresos que recibe el productor contemplando los apoyos del Gobierno; eso significa que si recibes Procampo, apoyos para comprar un tractor, cualquier otro que influya en tus ingresos, entonces debes pagar impuestos", dijo Vicente Gómez, vicepresidente del CNA. Confía Fed en plan de reactivación Washington DC, Estados Unidos (3 marzo 2009).- El presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke, afirmó este martes que el plan de reactivación debería aportar beneficios sólidos a la economía estadounidense, pero que será necesario hacer más todavía en favor del sistema financiero. En una audiencia ante el Comité presupuestario del Senado, Bernanke dijo que las perspectivas económicas a corto plazo continúan siendo preocupantes pero que varias medidas de estímulo e iniciativas para estabilizar el sistema financiero eventualmente impulsarán la actividad. "Pese a que el pronóstico para la economía a corto plazo es débil, con el tiempo, una serie de factores deberían impulsar el retorno de beneficios sólidos en la actividad económica en el contexto de una inflación baja y estable", dijo en un discurso preparado. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/32584.html> La Bolsa pierde 24% en 2 meses Jaime Hernández y Ricardo Jiménez Corresponsal y reportero WASHINGTON.— El mercado de valores mexicano ha perdido la cuarta parte de su valor en lo que va del año, al pasar de 22 mil 380 unidades al inicio de 2009, a las 16 mil 929 unidades con las que cerró ayer. En todo 2008, la Bolsa de Valores perdió un porcentaje similar al que se ha contraído en sólo dos meses de 2009. Ayer, los mercados del mundo fueron arrastrados, luego de que la otrora poderosa aseguradora AIG anunció la mayor pérdida trimestral en la historia de Estados Unidos (61 mil 700 millones de dólares), lo que orilló al gobierno de Barack Obama a inyectar 30 mil millones de dólares al conglomerado. En Wall Street, el índice Dow Jones cayó por debajo de los 7 mil puntos, el nivel más bajo en los últimos 12 años. El índice de la bolsa neoyorquina retrocedió 4.24% para quedarse en 6 mil 763 puntos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69511.html> La economía en el peor nivel José Manuel Arteaga A lo largo del año, México registrará una caída de 325 mil empleos, producto de que la economía se contraerá 1.92%, informó el Banco de México. Además, el nivel de confianza y clima de negocios se ubicó en su peor rango en los últimos 37 meses al ubicarse en un nivel de 37 puntos base. Al presentar la encuesta de especialistas del sector privado, al mes de febrero de 2009, por tercer mes consecutivo, los analistas piensan que la economía está peor que hace un año y, por primera vez, ninguno de los consultados piensa que hoy sea un buen momento para realizar inversiones. El reporte también destacó que 83% de los consultados piensan que el clima de negocios empeorará en el siguiente semestre; 97% consideran que la economía de México no mejorará en los siguientes seis meses y 97% reconocen que el empleo disminuirá en los próximos dos tercios del año. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69505.html> Fuertes finanzas de AL, según FMI PORTO, Portugal.— Latinoamérica está en una posición más fuerte que en el pasado para enfrentar el actual racionamiento global del crédito, pero el panorama económico todavía podría empeorar, dijeron el lunes los organismos de crédito que prestan a la región. Autoridades del Banco Mundial y del Fondo Monetario Internacional

(FMI) dijeron en un encuentro de ministros de Finanzas latinoamericanos, españoles y portugueses que la región está en una posición financiera más fuerte gracias a las sólidas políticas macroeconómicas de los años recientes. “La buena noticia: América Latina está mucho mejor preparada para ajustarse a las perturbaciones externas de lo que estaba en el pasado”, dijo Nicolás Eyzaguirre, jefe del Departamento del Hemisferio Occidental del FMI. Pero advirtió que las perturbaciones externas del racionamiento global del crédito son “más profundas, más globales, y de mayor duración” que en crisis previas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69517.html>

Difieren sobre impacto del peso en la deuda José Manuel Arteaga El impacto de la depreciación del peso sobre el costo financiero de la deuda mexicana causó diferencias entre especialistas económicos, pero desde la presentación del Plan Anual de Financiamiento 2009, Hacienda advertía la volatilidad del tipo de cambio y de las tasas de interés. Raúl Feliz, economista del CIDE, aseguró que el gobierno federal genera más dólares que los que representa el costo de su deuda, por lo que la depreciación del peso tendrá un impacto “insignificante” en el costo financiero de la deuda. “El sector público se podría beneficiar, porque genera sus propios dólares, pero al sector privado en su conjunto sí le va a pegar más fuerte porque tendrá una oferta menor de dólares y el sector privado tiene déficit de dólares”, agregó. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69512.html>

Pemex pide autorización para emitir deuda por 70 mil mdp La empresa estatal mexicana Petróleos Mexicanos (Pemex) solicitó autorización para inscribir y ofrecer deuda local por hasta 70 mil millones de pesos (4 mil 580 millones de dólares), dijo ayer la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Pemex busca utilizar un programa de certificados bursátiles denominados en pesos mexicanos a plazos desde uno a 20 años para financiar su plan de inversiones y pagar otras deudas conforme lleguen a su vencimiento, de acuerdo con un prospecto de colocación enviado a la bolsa. *El Economista* <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/03/bmv-revierte-tendencia>

BMV revierte tendencia La Bolsa mexicana borraba sus ganancias el martes, tras la divulgación de débiles cifras en Estados Unidos y las declaraciones del presidente de la Reserva Federal (Fed), Ben Bernanke. El índice líder de la bolsa mexicana, el IPC, perdía 0.25% y se ubicaba en 16,887.79 unidades. "Las cifras en Estados Unidos y Bernanke están opacando el alza del mercado. El descenso de ayer (lunes) dejó más baratas las acciones lo cual los inversionistas pueden aprovechar para comprar títulos y poder sostener el alza", comentó un operador. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/03/reservas-internacionales-pierden-873-millones-dolares>

Caída del peso reduce US620 millones de reservas internacionales Las reservas internacionales de México bajaron a 80,061 millones de dólares al 27 de febrero desde los 80,933 millones de dólares de la semana previa, reportó el martes el Banco de México (Banxico). En el periodo registrado las reservas internacionales disminuyeron 873 millones de dólares como resultado de ventas extraordinarias de dólares, de acuerdo a las decisiones de la Comisión de Cambios, por 620 millones de dólares y 253 millones de dólares por otras operaciones netas. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/02/incremento-gasto-publico-impulsara-inversion-banamex>

Incremento en gasto público impulsará inversión: Banamex El incremento de 25% que observó en enero pasado el gasto público, permitirá impulsar el cumplimiento de la meta de inversión pública total de 5.0% del PIB en este año, consideró Banamex-Citi. Al comentar el reporte de las finanzas públicas al primer mes del año, el grupo financiero subrayó que el gasto total aumentó 16.4% anual en enero. Sin embargo, dijo, destacó el significativo incremento de 25% del gasto del sector público, destinado principalmente a la inversión pública directa, en línea con la estrategia gubernamental de impulsar el crecimiento. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/02/super-dolar>

El súper dólar CREDITO: Alfonso García Aráneda* / *El Economista* Hoy muchos se preguntan cómo puede ser posible que ante la grave situación económica que atraviesa Estados Unidos, el dólar en general, se esté fortaleciendo frente a las principales divisas mundiales. La respuesta es sencilla: a pesar de todo, la economía de Estados Unidos sigue siendo la más importante del mundo y la percepción de los inversionistas es que en medio de toda la incertidumbre que estamos viviendo, los grandes fraudes y la falta de confianza para invertir, los bonos del Tesoro de ese país siguen siendo los instrumentos menos riesgosos para guardar el dinero, quizá después del colchón, ya que si el gobierno estadounidense dejara de pagar sus compromisos no quedaría más opción que bajar la cortina y ver quién se queda para apagar la luz. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/03/recesion-se-profundizara-no-hay-dudas-ocde>

"La recesión se profundizará no hay dudas": OCDE París.- El declive económico mundial será considerablemente más profundo de lo que incluso el Fondo Monetario Internacional había proyectado hace un mes, dijo a Reuters el economista jefe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico, Klaus Schmidt-Hebbel. Nuevos recortes sustanciales de las tasas de interés del Banco Central Europeo y del Banco de Inglaterra se justificarían totalmente, dijo en una entrevista. Tales rebajas son previstas en respuesta al peor momento que ha sufrido la economía desde 1946, cuando se derrumbó el gasto militar de la Segunda Guerra Mundial. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/02/sube-gasto-bajan-ingresos-gobierno-federal>

México registra déficit fiscal de \$19,000 millones en enero Las finanzas públicas de México alcanzaron un déficit de 19,000 millones de pesos, que se compara negativamente con el superávit de 37.7 millones de pesos reportados a igual mes del año previo, informó la Secretaría de Hacienda. En un comunicado, aseguró que el resultado obtenido en el primer mes de 2009 fue "congruente con el déficit presupuestario aprobado y con la meta de equilibrio presupuestario para el año una vez descontada la inversión física de Petróleos Mexicanos (Pemex)". Aclaró, sin embargo, que si se excluye la inversión de Pemex y se considera la parte que correspondería a enero de los ingresos previstos por las coberturas petroleras que resultaría según valoración a la fecha, el balance público al primer mes del año presentaría un superávit de 9.8 mil millones de pesos <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/03/solicitar-pemex-us10500-millones-financiamiento>

Solicitará Pemex US10,500 millones de financiamiento A pesar de la volatilidad, Petróleos Mexicanos (Pemex) buscará financiamiento por hasta 10,500 millones de dólares en los mercados de capital, local y extranjero, así como de instituciones financieras para garantizar recursos a su programa de inversión 2009. El director corporativo de Finanzas de Pemex, Esteban Levin Balcells, dijo que la estrategia es resultado de las expectativas de un escenario de precios bajos en el 2009 y el incremento en las inversiones de la paraestatal. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/02/empleados-cobrarian>

menos-disfrutaran-su-trabajoEmpleados cobrarían menos si disfrutaran su trabajoMás de la mitad de los mexicanos estaría dispuesto a aceptar salarios más bajos o un menor puesto, a cambio de un trabajo importante o significativo en su vida laboral y personal, revela un estudio de la firma multinacional Kelly Services, realizado a cerca de 100,000 personas en 34 países, incluido México. La empresa líder mundial en soluciones de recursos humanos, descubrió que 57% de las personas, principalmente de entre 48 y 65 años, renunciarían a su ingreso o status para hacer algo más significativo. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2009/03/03/index.php?section=economia&article=020n1eco>Imparable, la devaluación del peso; perdió 44% en un añoJuan Antonio ZúñigaEl tipo de cambio registró ayer una de las jornadas más especulativas desde octubre de 2008, una vez que el dólar alcanzó una nueva marca al cerrar las grandes operaciones interbancarias a un precio de venta 15.43 pesos, 33 centavos más caro que el viernes. Mientras en la ventanilla de bancos y casas de cambio se vendió a 15.59 y hasta 15.80 pesos. La especulación desatada con el tipo de cambio llevó el precio del dólar interbancario hasta 15.4555 pesos a media jornada, y menos de 24 horas después de que en Oporto, Portugal, el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, calificara de excesiva la reacción del mercado de cambios en el desplome de la moneda nacional. Ante esas declaraciones, el mercado reaccionó con un alza de 2.19 por ciento en el precio del dólar y el mayor hundimiento del peso.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/03/03/index.php?section=economia&article=021n1eco>Déficit de \$19 mil millones del sector público en enero: HaciendaVíctor CardosoEl frenón de la actividad económica en México se tradujo en un déficit financiero de 19 mil millones de pesos en el sector público mexicano durante enero de este año, informó la Secretaría de Hacienda. Este déficit fue provocado por una reducción 9.9 por ciento en el ingreso presupuestario, respecto al obtenido en el mismo mes de 2008, y a un incremento de 16.4 por ciento en el gasto presupuestal del sector público. En el caso de algunas fuentes de ingresos, como las aportaciones de Pemex, representó un retroceso hasta de 26 por ciento, pero también se registró una contracción anual de 4.8 por ciento en términos reales en los ingresos tributarios.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/03/03/index.php?section=economia&article=023n2eco>Urge estabilizar el tipo de cambio: IMEF Erika DuarteNo hay factores para pensar que el peso está subvaluado, se trata de aspectos que influyen en la paridad debido a la especulación, pero también a la baja de ingresos en la divisa de dólares, como la caída en las exportaciones, de la producción petrolera y de las remesas, indicó en entrevista con La Jornada Pedro Núñez Rodríguez, presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). Sin embargo, para el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Miguel Marón Manzur, la depreciación del peso, que ayer llegó a 44 por ciento, respecto al nivel que se encontraba hace un año, la tendencia obedece a factores especulativos y a la compra de dólares por empresas extranjeras para cubrir sus compromisos o cubrir las deficiencias de sus matrices fuera del país.